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Abstract (en)
Aluminium-containing substrate for enamel coatings, containing an oxide layer at least on the sides of the enamel coatings, the substrate containing
a surface layer of aluminium or an aluminium alloy and carrying on this layer a porous oxide layer more than 0.2 mu m thick, with a pore diameter of
from 0.03 to 0.15 mu m and a pore depth/diameter ratio of from 2 to 60. An enamel coating is applied to the substrate in a thickness of, for example,
from 50 to 200 mu m. The enamelled substrates can be used as exterior trim or cladding on vehicles or buildings, the enamel-coated substrates
having outstanding protection against external influences.

Abstract (de)
Aluminiumhaltiges Substrat für Emailbeschichtungen, enthaltend wenigstens auf den Seiten der Emailbeschichtungen eine Oxidschicht, wobei
das Substrat eine Oberflächenschicht aus Aluminium oder einer Aluminiumlegierung enthält und auf dieser Schicht eine porenhaltige Oxidschicht
befindlich ist, wobei die Oxidschicht eine Dicke von mehr als 0,2 µm aufweist, der Porendurchmesser 0,03 bis 0,15 µm ist und das Verhältnis von
Porentiefe zu Porendurchmesser von 2 bis 60 beträgt. Auf das Substrat wird eine Emailbeschichtung, beispielsweise in einer Dicke von 50 bis
200 µm, aufgebracht. Die emaillierten Substrate können als Aussenverkleidungen an Fahrzeugen oder Gebäuden eingesetzt werden, wobei die
emailbeschichteten Substrate gegen Ausseneinflüsse hervorragend geschützt sind.
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